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FECHA: Diciembre 14 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Familia amenazada por plagiarios”  

Criterio “Quiere el PRI borrar su pasado por 2012” 

 “Priistas condenan alianzas PAN-PRD”  

 “Paredes le atiza a Calderón”  

 
“No llego”  

 “En el PRI, sólo alianzas congruentes: Osorio”  

 
“Definen priistas reglas para sucesión interna”  

El Independiente “Por el momento no hay aumento en las tortillas”  

La Crónica “Revela perversidad gobierno de Calderón, plantea Moreira”  

 
“Sientan a Godoy en el banquillo”  

 
“Acuerdan desafuero de Godoy y Toscano” 

 

“¡Apoyan a capo!”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Recortarán 93 mdp al presupuesto que IEEH pidió al Congreso estatal: El Congreso local 
aprobará un recorte del orden de 93 millones de pesos a los 383 que pidió el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) 

para llevar a cabo los comicios de presidentes municipales de 2011, que afectará sueldos del personal eventual encargado 

de preparar la elección, informó el diputado local Honorato Rodríguez Murillo. Por segundo año consecutivo, la Cámara de 
Diputados niega al organismo el total de dinero que pide, ya que en la anterior discusión del presupuesto de egresos para 

el ejercicio fiscal 2010, el IEEH presupuestó 320 millones de pesos y sólo le autorizó 267. Cuestionado al respecto, el 
presidente consejero, Daniel Jiménez Rojo, aseguró que no disminuirán las prerrogativas de los partidos políticos, a 

consecuencia del recorte. No mencionó si habrá recortes en los sueldos de empleados de oficinas centrales del instituto. 

Rodríguez Murillo refirió que al instituto le corresponde acomodar las cifras y el monto final del presupuesto lo estimó en 
290 millones de pesos.  Además, el IEEH prevé que la impugnación contra la elección de gobernador del anterior 4 de julio 

podría ser resuelta por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación días antes del primero de abril, cuando se 
celebre el cambio de administración. Dicha instancia no está obligada a dictar sentencia antes del inicio del proceso 

electoral, el 15 de enero próximo, refirió Jiménez Rojo. "Podría resolver esta semana, en enero, o incluso antes de que 

entren en funciones las autoridades que elegimos", declaró. En otros estados donde también se impugnó la elección de 
gobernador, la controversia fue resuelta 10 días antes de que entraran en funciones las autoridades, ejemplificó Jiménez 

Rojo. Cabe recordar que las votaciones de Veracruz o Durango fueron cuestionadas en los tribunales y resueltas 
previamente al cambio del poder Ejecutivo. Tales declaraciones fueron hechas en la sesión ordinaria de diciembre, cuando 

se estipuló el número de comerciales en radio y televisión a los que tendrán derecho los partidos políticos en vísperas de 
las elecciones de alcaldes. De acuerdo con lo aprobado por consejeros electorales, los comerciales institucionales de los 

partidos políticos empezarán a difundirse del 11 al 25 de marzo, con un total de 360 menciones de 30 segundos. En un día 
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habrá 12 minutos como parte de las precampañas. Respecto a los tiempos de partidos políticos durante las campañas a 

realizarse del 31 de mayo al 29 de junio, habrá mil 80 menciones; 18 minutos en un día. (Víctor Valera, página 06) 

Milenio-IEE fija tiempos para spots de radio y tele: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) fijó los tiempos que 
tendrán los partidos políticos en radio y televisión para el proceso electoral del 2011, año en el que se renovarán los 

ayuntamientos; el Partido Revolucionario Institucional (PRI) tendrá el mayor porcentaje. La última sesión ordinaria del año, 

el presidente del instituto, Rolando Daniel Jiménez Rojo, la encabezó. Con base en los tiempos que establece la ley federal, 
se aprobó que serán 48 minutos diarios los que cada estación de radio y televisión local tendrán que otorgar 

obligatoriamente al órgano electoral y a los siete partidos con registro en el estado. Para la difusión de la precampaña, que 
comprende del 11 al 25 de marzo, a los partidos corresponderán 12 minutos diarios de los 48 disponibles, el resto será 

para el IEE en su labor de difusión de la elección. Para el tiempo de campaña, que será del 31 de mayo al 29 de junio, el 
tiempo para los partidos aumentará a 18 minutos diarios por cada estación y el resto será para el órgano electoral. En 

campaña el 30 por ciento se distribuye de manera equitativa y el 70 por ciento restante se reparte de acuerdo con el 

porcentaje de votación que cada uno obtuvo en el último proceso electoral de diputados locales. (Gustavo Godínez, página 
11) 

Plaza Juárez-Menos dinero al IEE, menos dinero a eventuales: En caso de un recorte al presupuesto en 2011 para 

el Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo , consejero presidente de este órgano, declaró que el rubro más 
afectado sería el de los salarios de trabajadores eventuales, ya que es ahí donde se contempla el grueso de estos recursos. 

Aseguró que las prerrogativas no se verían afectadas, sin embargo recordó que el presupuesto para el IEE se destina a dos 
vertientes, una por actividad electoral y otra por actividad general, “por ello estaremos pendientes de dónde está la 

reducción y como lo he manifestado puntualmente, no creemos tener mayor problema en ese sentido”. Destacó que el 
presupuesto para el próximo año -el cual contempla recursos por más de 380 millones de pesos- fue aprobado por el pleno 

del Consejo General, por unanimidad de los consejeros electorales y por consenso de los partidos políticos; y con base en 

todo lo pensado para tener un proceso electoral sin contratiempo alguno. No obstante, precisó que en caso de que se dé 
este recorte, que se contempla sea de casi 100 millones de pesos, “somos responsables con el estado y la ciudadanía 

hidalguense y con lo que en su momento nos apruebe el Congreso estaremos puntualmente realizando las actividades que 
nos marca la ley electoral”. Jiménez Rojo enfatizó que habrá de esperar la información oficial del Congreso, pues indicó que 

el año pasado no fue la primera vez que bajaron los recursos del IEE, ni tampoco en lo particular al Instituto de Hidalgo, 

sino de todo el país, incluso los federales, pero siempre han sido responsables y los procesos han sido conforme a la ley. 
“No hemos tenido ningún inconveniente, incluso los resultados para la ciudadanía, partidos, candidatos y para las mismas 

autoridades, se dan lo más pronto posible y en comparación con otros estados son mejores en cuanto a eficiencia”, 
puntualizó. Lo anterior lo declaró Jiménez Rojo al concluir la segunda sesión ordinaria del mes de diciembre, donde el 

Consejo Electoral aprobó el dictamen relativo al acceso de los partidos políticos a la radio y la televisión durante las 
precampañas y propuestas de pautados para los periodos de precampañas y campañas para la elección ordinaria de 

Ayuntamientos 2011. Durante esta sesión de determinó que los promocionales de precampaña y campaña tendrán una 

duración de 30 segundos; el 30 por ciento de éstos se dividirán de forma igualitaria entre los partidos políticos y el 70 por 
ciento de acuerdo al porcentaje de votación que hayan obtenido en el último proceso local. Los tiempos sobrantes serán 

para Instituto Federal Electoral. Para las precampañas se aprobaron 15 días de propaganda institucional en radio y 
televisión, del 11 al 25 de marzo de 2011; durante este periodo se tendrán 360 promocionales que se dividirán en 24 

diarios Tomando en cuenta lo anterior, en precampañas al Partido Revolucionario Institucional (PRI) le corresponderán 85 

promocionales; a Acción Nacional (PAN), 65; al Partido de la Revolución Democrática (PRD), 61; a Nueva Alianza (PANAL), 
62; 39, al Verde Ecologista de México (PVEM); 25 a Convergencia y 25 al Partido del Trabajo Durante las campañas, la 

propaganda de radio y televisión se trasmitirá durante 30 días, del 31 de Mayo al 29 de junio de 2011; serán 36 
promocionales diarios, es decir, mil 80 en total. De éstos, 255 serán para el PRI, 189 para el PAN, 185 para Nueva Alianza, 

181 para el Sol Azteca,116 para el PVEM, 75 para Convergencia y 73 para el PT Cabe mencionar que durante esta sesión se 

consideró en todo momento que el Instituto Federal Electoral es la autoridad única para la administración del tiempo que 
corresponda al estado en radio y televisión destinado a sus propios fines y de otras autoridades electorales, así como el 

ejercicio del derecho de los partidos políticos nacionales. (Natalia López. Página 03) 

Reloj-Campañas proselitistas sólo durarán dos semanas: Precampañas durarán 15 días y se llevarán a cabo a partir 

del 11 de marzo y hasta el día 24 del mismo mes, así lo aprobaron los consejeros electorales en sesión ordinaria. Los 

consejeros electorales aprobaron el dictamen relativo al acceso en su conjunto de los partidos políticos a la radio y 
televisión, durante las precampañas. Asimismo aprobaron las propuestas de pautados para los periodos de precampañas y 

campañas para la elección ordinaria de Ayuntamientos 2011, misma que será presentada ante el IFE. De acuerdo con el 
dictamen aprobado por los consejeros electorales, los partidos políticos tendrán derecho a 48 minutos diarios en su 
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conjunto para los de spots institucionales durante el periodo de precampañas, que será 15 días naturales. Durante el 

tiempo de campañas, los partidos políticos se dividirán el espacio en radio y televisión de la siguiente manera: el 30 por 

ciento se distribuirá de manera equitativa, mientras que el 70 por ciento será de manera proporcional con base a la 
votación total obtenida en la elección de diputados locales. De acuerdo a la propuesta de la Comisión de radio y televisión 

los partidos políticos tendrán acceso en su conjunto a mil 80 promocionales por cada estación de radio y televisión con 
cobertura en el estado, es decir, 36 promocionales diarios, en un horario de seis de la mañana a las 24 horas. Por otro 

lado, respecto a la posible disminución de 100 millones de pesos en el presupuesto solicitado por el IEE, el consejero 

Presidente, Daniel Rolando Jiménez, señaló que además de que no sería la primera vez, quizá el área afectada sería el 
sueldo de los trabajadores eventuales. (Verónica Ángeles, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Quiere PRI borrar su pasado rumbo a 2012: Un priismo envalentonado que lo mismo retó a un debate entre 

dirigentes partidistas y que le contestó al presidente Felipe Calderón por sus afrentas, logró que todos sus delegados del 

Consejo Político Nacional aceptaran de buena manera elegir a su nueva dirigencia mediante la convención de delegados. 
Beatriz Paredes Rangel, al hacer un recuento de su dirigencia, recordó que el mayor logro es haber colocado al priismo 

nacional como un activo político en favor de la gobernabilidad, al asumir con patriotismo su responsabilidad histórica. La 
dirigente dijo que el pasado ya pasó, que los mexicanos ya se encargaron de juzgarlos por lo hecho, ahora la cosa es 

avanzar, sin que ello represente claudicar en los grandes temas que le dieron vida la gesta revolucionario que siguen 

enarbolando como bandera. Acompañada por los 817 consejeros, entre los que figuraron nueve gobernadores, senadores; 
Paredes se lanzó en contra del presidente Calderón por pronunciar discursos provocadores, aun cuando contaba el paquete 

económico con el voto priista. Mostró su rechazo a las alianzas que desnaturalizan el sistema de partidos, porque 
confunden la oferta ideológica para la sociedad y además desfiguran la política. La tlaxcalteca, que presidió los trabajos de 

la 37 Sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional, dijo que era más fácil acorralar en un discurso agresivo y 
contestatario que los lleve a debatir el pasado, eludiendo el hoy en donde necesitan las nuevas generaciones fincar su 

esperanza y su futuro. Por eso, dijo que no caerán en la trampa, el pasado ya pasó, mientras que hoy millones de 

mexicanos tienen problemas de inseguridad, de desempleo, de falta de oportunidades, hay centenares de pequeños 
empresarios que cierran sus negocios, los industriales que tienen rezagos en competitividad; los jóvenes, los miles de 

jóvenes que no encuentran oportunidades. Tienden la cama: Los 817 consejeros votaron para que mediante la convención 
de delegados se designe a la nueva dirigencia nacional priista. Consideraron que este mecanismo era el más óptimo para 

los momentos en que se encuentra el partido tricolor.  Pusieron candados en sus estatutos para evitar que los presidentes 

o secretarios generales del CEN del PRI, puedan asumir la candidatura para la Presidencia de la República. Tendrán que 
renunciar seis meses antes. Fijaron como tope de campaña para los aspirantes a la presidencia del CEN, una cantidad 

equivalente a los 16 millones 285 mil 711 pesos. Hasta el momento, el candidato más fuerte para alcanzar la dirigencia es 
Humberto Moreira, gobernador de Coahula. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Con el PAN México ha bailado con la más fea: Moreira: A los mexicanos les ha tocado bailar con la más fea 

en los últimos diez años, dijo Humberto Moreira, gobernador de Coahuila, como una contestación al panista Gustavo 
Madero, “porque hay aumentos alevosos en días de fiesta o los clásicos sabadazos con la gasolina”.  Al asistir a la sesión 

del Consejo Político Nacional de su partido, el todavía gobernador al menos hasta enero, se dijo listo para buscar la 
candidatura de unidad del priismo. “Para eso tengo pláticas a cada momento que nos garanticen realmente esa unificación 

de criterios en un mismo sentido, con un mismo proyecto: el rescate de México”. La inseguridad, el desempleo, la ausencia 

de oportunidades son algunos de los puntos en donde los mexicanos están pidiendo más, por eso se necesita consolidar el 
priismo en una misma ruta que será la que salve al país. Moreira dijo que su candidatura se encuentra soportada por 

muchos simpatizantes que en todo momento han trabajo hacia un discurso de unidad, en donde quepan todas las 
opiniones de quienes integran al único partido que podrá dar viabilidad al anhelo de los mexicanos. (Jorge Martínez, página 

04) 

Criterio-Confía tricolor en su regreso a Los Pinos: De acuerdo a distintas voces recogidas durante la sesión 
extraordinaria, existe toda la posibilidad política y confianza de que el Partido Revolucionario Institucional regrese a Los 

Pinos en 2012. Beatriz Paredes dijo en su discurso que los priistas se aprestan a ganarla con unidad interna, inclusión, 
cohesión, y la propuesta de un proyecto integral que garantice una nación justa y en desarrollo. Mientras, Humberto Mo-

reira, el virtual presidente nacional del PRI, planteó que existen suficientes posibilidades ante el hartazgo de los mexicanos 

de unas autoridades que no han sabido conducir a un país. Las consecuencias, dijo, no son nada agradables para el 
bienestar de todos, razón por la cual la sociedad pide un principio de gobernabilidad con quienes saben gobernar. Enrique 

Peña Nieto, gobernador del Estado de México, apuntó en una corta entrevista que hay todas las probabilidades de un 
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triunfo, sin importar quién sea el candidato en la elección presidencial de 2012. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Agitado día en la ciudad que votó en su contra: El ir y venir de aviones de todo tipo desde la mañana avisó 

a los pachuqueños que no sería una mañana fácil. Cuando circularon por las cercanías del edificio del PRI, en el bulevar 
Colosio, uno de los más transitados de la ciudad, lo comprobaron.  En la cuidad que votó contra el PRI en las últimas 

elecciones estatales todo estaba tomado por la policía, que sólo atendía a los reclamos de la tricolor elite que llegó a 

Pachuca e intentaba sortear el tráfico del primer día de la semana. En esta ocasión no había matracas que ruidosas 
vitoreaban a sus líderes priistas, ni banderitas tricolores, sólo camionetas blindadas y muchos hombres de gafas oscuras 

con chaleco que no hablaban, sólo empujaban a los asistentes. Alrededor de la sede tricolor el caos se apoderó del 
nerviosismo de los uniformados que ya no sabían cómo dirigir el tránsito cotidiano con el de las personalidades políticas 

que fueron convocadas para el Consejo Político Nacional priista. Adentro de las carpas blancas colocadas para albergar a 
los 817 consejeros, poco a poco se fueron llenando con una estricta revisión en arcos detectores.  Los invitados 

procedentes de todo el país, al entrar a las grandes carpas, volteaban a todos lados para observar que no había ni el 

tradicional lonche de torta y frutsi, ni al menos un cafecito y, mucho menos, baños.  Mientras los reporteros agitaban sus 
libretas para llamar la atención de Peña, Beatriz o Murillo, e hicieran alguna declaración sobre los temas actuales, éstos 

fueron guarecidos por las vallas metálicas y parecían no escuchar, ver y mucho menos hablar.  Así, el consejo político sólo 
pudo ser visto en una pantalla de televisión y desde allí porder mandar sus notas.Sin que terminara de hablar el 

gobernador electo, Francisco Olvera, en tropel los visitantes emprendieron la huída, tal vez a realizar sus quehaceres o 

simple y sencillamente a buscar el centro comercial. Así se vivió la fiesta de la elite priista entre guaruras y poemas de 
Mario Benedetti, que soltó una melancólica Beatriz Paredes que prácticamente así despedía su reinado, para tender la cama 

al siguiente. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Recuerda el PAN que ASF señaló aviadores: Juan Carlos Robles, presidente del PAN en Pachuca, manifestó 

que desde hace dos años la Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha venido levantando recomendaciones a la SEPH 

por el tema de los aviadores y comisionados, sin que a la fecha haya algún castigo.  Por ejemplo, señaló que dentro de las 
observaciones se detectaron pagos injustificados, como el de un empleado, que de forma simultánea ocupaba un cargo 

directivo en el gobierno estatal percibiendo un sueldo de 40 mil pesos en la SEPH, lo cual fue publicado por Criterio luego 
de darse a conocer la auditoría. Del mismo modo, un millón 226 mil pesos se pagó a personas jubiladas que ya no 

prestaban servicio en la dependencia de educación. Un total de 558 mil 600 pesos fueron pagados a empleados registrados 

en la SEPH, que no fueron localizados en sus centros de trabajo. La irregularidad fue descubierta gracias al programa anual 
de auditorías que se hace a los recursos aportados para educación básica y normal, y que es investigada por la ASF. 

Incluso se pide al gobierno que “instruya a quien corresponda para que las incidencias y los movimientos de personal en 
los centros de trabajo (SEPH) sean oportunamente actualizados”. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Alianza con el PRD, sólo si abanderan: PAN: En caso de ir en alianza con el PRD para las próximas 

elecciones, el candidato deberá de emanar de las filas panistas, de lo contrario no habría alianza, así lo señaló Juan Carlos 
Robles Acosta, dirigente del blanquiazul en Pachuca.  Al mismo tiempo de anunciar que las pláticas con el comité municipal 

del sol azteca iniciaron, convincentemente el dirigente reiteró que recuperarán la alcaldía el siguiente periodo, pues en los 
últimos resultados electorales, la capital del estado ha reflejado un total descontento con el actual gobierno del PRI. “Los 

últimos resultados han sido históricos, el PAN ha registrado en promedio 30 mil votos duros, aún más que el PRD, por ello 

Acción Nacional debe impulsar a su candidato”, expresó el dirigente. Por esa razón, primero formalizarán la liga con el PRD, 
para que luego se llegue a los acuerdos, “pero dentro de esos compromisos ya iría implícito que el candidato tiene que ser 

emanado del PAN”, subrayó. Respecto a la intención del senador perredista José Guadarrama Márquez de contender por la 
alcaldía, Robles Acosta se mostró respetuoso, aunque dijo que el asambleísta no conoce los problemas de la capital. (José 

Antonio Alcaraz, página 05) 

Independiente-Restringe PRI sueños presidenciables de líder y secretario general: El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) modificó sus estatutos a fin de que el próximo dirigente nacional o el secretario general no se puedan 

postular como candidatos a presidente de la República, a menos que se separen del cargo con seis meses de antelación al 
inicio del proceso electoral federal. En el marco de la 26 sesión extraordinaria del Consejo Político Nacional que se celebró 

ayer en la sede del PRI en Hidalgo, el diputado federal Héctor Franco López propuso que los dirigentes del tricolor puedan 

ser candidatos a la presidencia de la República si se separan seis meses antes de que se emita la convocatoria del partido. 
Sin embargo, durante el encuentro el también legislador federal Carlos Flores Rico, propuso modificar la iniciativa, a fin de 

que el plazo fuera seis meses antes del inicio del proceso electoral federal, el cual arranca en octubre de 2011, lo cual fue 
avalado unánimemente por los consejeros nacionales. Una vez que la modificación sea avalada por el Instituto Federal 

Electoral, los próximos presidentes o secretarios generales del PRI que deseen ser candidatos presidenciales tendrán que 
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dejar el puesto en abril del año anterior a la contienda. Otro punto que se desahogó en la orden del día fue la aprobación 

de la convocatoria para renovar el Comité Ejecutivo Nacional (CEN), hasta ahora encabezado por Beatriz Paredes Rangel.  

El documento señala que la nueva dirigencia, que será elegida bajo el procedimiento de asamblea de consejeros políticos 
descentralizada, iniciará su periodo estatutario el 4 de marzo de 2011. La convocatoria será lanzada el lunes 20 de 

diciembre.  Durante la sesión extraordinaria, que se celebró ayer en la sede del PRI en Hidalgo, quedó establecido también 
el gasto de topes de campaña para el proceso de elección para la dirigencia nacional, que fue de 16 millones 285 mil 

pesos.  Dichos acuerdos se lograron con la participación de mil 200 consejeros de todo el país, entre gobernadores, 

diputados, senadores y líderes de sectores y organizaciones. Al finalizar el cónclave priista, fue entrevistado sobre los 
resultados del encuentro el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto.  "Luego de esta sesión se evidencia un 

clima de unidad y fortaleza al interior del PRI, que nos deja el ánimo de seguir construyendo los acuerdos para que a este 
país le vaya mejor", manifestó.  Agregó que los priistas van a privilegiar los trabajos de aquí al 2012 para ganar la elección 

federal.  En contraparte, el integrante Consejero Nacional Arturo Oropeza Ramírez, reconoció que hay fractura en algunos 
sectores del partido que no dejan ver un crecimiento uniforme y, agregó, de no atenderse este rompimiento se va ahondar 

más que en la década de los noventas.  "Estoy esperando para exista una verdadera cohesión en el PRI y si no llega 

pronto, lo vamos a lamentar."  En este mismo sentido, el diputado federal Raúl Cervantes se manifestó en contra de todos 
los puntos abordados durante la reunión, toda vez que, sostuvo, el PRI se ha dividido a raíz de las derrotas de los últimos 

años. "Sobre todo con Roberto Madrazo al frente del CEN, lo que generó una profunda división", reviró.  A su salida del 
encuentro, el ex diputado federal Humberto Roque Villanueva afirmó que luego de esta reunión se sientan las bases para 

una nueva dirigencia, que "seguramente va a dar buenos resultados".  (Gerardo Neria, página 03) 

Independiente-Paredes asegura que la sociedad “ya juzgó los errores del PRI”: La presidenta del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Beatriz Paredes Rangel aseguró que la sociedad 

mexicana ya juzgó los errores que cometieron los gobiernos federales priistas, al lamentar el discurso agresivo del Ejecutivo 
federal contra el tricolor. Paredes Rangel, al encabezar la XXVI Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional del PRI, 

advirtió: "No caeremos en la trampa, el pasado ya pasó y los millones de mexicanos que sufren de pobreza, marginación, 

inseguridad y desempleo, demandan una respuesta inmediata". La presidenta nacional del PRI, quien asumió el cargo en 
marzo de 2007, sostuvo que los priistas están listos para construir soluciones que empujen el desarrollo de México.  En el 

marco de esta reunión que se celebró ayer en la capital del estado, acusó al presidente de la República Felipe Calderón de 
polarizar al país con discursos sesgados y provocadores que, dijo, irritan a los mexicanos.  Sobre este aspecto se refirió al 

mensaje que el mandatario pronunció el pasado 28 de noviembre a propósito del cuarto informe de labores, donde 

arremetió contra el tricolor al declarar que "volver al pasado sería una tragedia". Ante ello la dirigente del CEN consideró 
que la investidura presidencial no debe exponerse al deterioro por la pasión partidista; y retó al presidente a un debate en 

el Congreso de la Unión. Agregó que la descalificación sin sustento y la interpretación dolosa de datos, confunden y 
propician encono social; "pero sobre todo genera desconfianza entre los actores políticos para llegar a acuerdos". Al hacer 

un balance de lo que el PRI ha realizado en materia electoral en cuatro años, la lideresa nacional indicó que se ganaron 15 

de 21 gubernaturas, 633 de mil un diputaciones locales de mayoría relativa, 184 de 300 diputaciones federales por el 
mismo principio, y se obtuvo el triunfo en 23 de 31 capitales estatales. Ante los integrantes del consejo político nacional de 

todo el país, llamó a sus correligionarios a dar todo el apoyo a los candidatos que contenderán en las elecciones locales de 
2011 en cuatro estados de la República Mexicana.  Al hablar acerca de la sucesión del CEN, se comprometió a trabajar con 

neutralidad durante el proceso, a fin de fortalecer la unidad interna y que esta conducta se refleje en triunfos electorales el 
próximo año. (Gerardo Neria, página 05) 

Independiente-Guaruras, “figuras” en el hostil cónclave tricolor en Pachuca: En medio de un ambiente hostil, 

intimidatorio por la presencia de guaruras y policías, esta capital se convirtió ayer en la sede del cónclave priista más 
importante del año. Helicópteros sobrevolando los cielos, policías vestidos de civiles y francotiradores en la azotea de la 

sede estatal del PRI, fueron el marco de la XXVI Sesión Extraordinaria del Consejo Político Nacional priista. Desde las 

primeras horas de este lunes, el inmueble que alberga al comité directivo estatal del Revolucionario Institucional se 
convirtió, como muy pocas veces, en un búnker blindado por más de 500 elementos de las diferentes corporaciones 

policiacas estatales. Al pasar de las horas y derivado de la trascendencia del hecho, aquello se fue haciendo un hormiguero 
de uniformados. La presencia de elementos de la Fuerza de Tarea, policía estatal y municipal, seguridad privada del PRI y 

feroces guardaespaldas que custodiaron a los invitados, convirtieron el lugar en un sitio impenetrable. Incluso, el delegado 
del Comité Ejecutivo Nacional priista en Hidalgo Efraín Arista Ruiz, fue víctima de los atropellos, cuando se le negó por unos 

instantes la entrada a su propio lugar de trabajo. Después de forcejeos, el funcionario logró entrar y por suerte no se 

perdió del banquete político. El momento cumbre fue la llegada a la reunión del mandatario mexiquense Enrique Peña 
Nieto, escoltado por un convoy de la policía federal, tres camionetas tipo suburban, cinco motocicletas y guaruras con 

gafas oscuras y audífono al oído. Al terminar el evento, nuevamente en marcha el operativo Después de la comilona 
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ofrecida por el comité estatal del PRI, el lugar volvió poco a poco a su acostumbrada calma. El gobernador de Coahuila 

Humberto Moreira maniobró para despistar los reflectores y se retiró en una camioneta de modelo atrasado e incluso con 

algunos golpes, apariencia que quizá fue parte de su estrategia de seguridad. Así los tricolores que visitaron Hidalgo fueron 
testigos de uno de los eventos más vigilados que recuerde el priismo estatal en su historia.  (Gerardo Neria, página 05) 

Independiente-Acercamiento de Nueva Alianza con PAN, perjudicial para alianza con PRI: PVEM: El coqueteo 

de Nueva Alianza con el Partido Acción Nacional (PAN) podría afectar la coalición con el PRI en vísperas de las elecciones 
de presidentes municipales de 2011, consideró el dirigente estatal del Verde Ecologista, Jorge Malo Lugo. Además, los 

acercamientos del dirigente del Panal, Fernando Flores Pérez con el albiazul Gonzalo Trejo Amador, podrían gestar un 
frente amplio opositor, tendrán que ser discutidos entre el magisterio y los priistas, consideró Malo Lugo.  Tales reuniones 

no son bien vistas por el dirigente aunque refirió que aún falta tiempo para las elecciones de ayuntamientos. Inclusive 
señaló que el Verde Ecologista tiene estructuras sólidas para refrendar triunfos sin el peso político de Nueva Alianza. 

"Nosotros estamos haciendo un trabajo importante en los municipios donde gobernamos. Aunque fuéramos solos en esos 

lugares, el partido está trabajando para mantener esas presidencias municipales", dijo. La alcaldía de la discordia Continúa 
en el aire si el Verde Ecologista se coligará con el PRI en Emiliano Zapata, donde ambos partidos se disputaron la alcaldía, 

lo que provocó un empate en las votaciones que fue resuelto en el tribunal electoral.  La condición para formalizar 
acuerdos con el tricolor es que el partido verde abandere la coalición en Chapantongo, Nopala, Tecozautla, Huehuetla, 

Atotonilco de Tula y Emiliano Zapata, municipios en donde actualmente lleva las riendas, dijo. Ante este panorama, Malo 

Lugo refirió que continúan las pláticas con priistas para definir escenarios. Hasta el momento el partido del tucán tiene 
previsto competir en 40 municipios sin coligarse. Para tratar este tema, el Verde Ecologista no se ha reunido con el partido 

del magisterio, sólo con priistas, declaró el dirigente, quien confía en que la alianza con el Panal vuelva a repetirse en las 
elecciones de alcaldes de 2011. (Víctor Valera, página 06) 

Independiente-PAN pedirá en San Lázaro que la ASF sancione a “aviadores”: El comité directivo municipal del 

Partido Acción Nacional (PAN) en Pachuca solicitará en San Lázaro sea notificada por parte de la Auditoria Superior de la 
Federación sobre el informe con los resultados de la recomendación hecha a la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo 

y la Secretaria de Finanzas en 2008, para que corrija y sancione al personal que no se encontró en la SEPH y cobra en ella. 
El panista aseguró que gracias a una petición de transparencia le confirmaron que hay pagos extemporáneos por más de 3 

millones 100 mil pesos en los recursos del Fondo de Aportaciones para la Educación básica y normal, así como egresos a 

empleados adscritos a programas estatales de escuelas de calidad y UNETE SEP; salarios por más de 8 millones de pesos a 
trabajadores de nueve categorías estatales correspondientes al programa Estatal Emergente, y casi un millón de pesos 

erogado a empleados adscritos a centros de trabajo que agrupan a personal comisionado a otras dependencias, sin que se 
aclare su situación.  Puntualizó que el tema de los aviadores en la SEPH ya es parte del conocimiento de la federación 

desde 2008, porque le hizo una recomendación al gobierno del estado para instruir a quien correspondiera para que 
incidencias y movimientos de personal en los centros de trabajo de la secretaría "sean oportunamente actualizados y 

conciliados con los responsables para que todos los movimientos sean comprobados". Exigen investigar y sancionar Por lo 

que según el dirigente del PAN Pachuca, Juan Carlos Robles, la dependencia de la contraloría interna del estado debió 
investigar y -en su caso- realizar los trámites administrativos para fincar las responsabilidades sancionadoras que se 

derivarán de los actos u omisiones de los servidores públicos que egresaron pagos a empleados ajenos a los centros de 
trabajo visitados y donde el responsable de dicha área no desconoció su ubicación; sin embargo, no han dado respuesta el 

gobierno del estado y tampoco a la federación sobre las incidencias.  (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Independiente-Con candidato panista y sin Guadarrama, alianza con PRD: Robles Acosta: El presidente del PAN 
de Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta sentenció que para concretarse una alianza electoral municipal con el Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) es fundamental que su partido encabece la candidatura de la coalición y por consiguiente, 

se truncaría la posibilidad de que el senador José Guadarrama Márquez encabezara un bloque opositor al PRI donde 
participe el albiceleste. Aseguró que esta postura no es un capricho o una condicionante sin sustento, ya que 

históricamente el PAN ha superado por mucho al partido del sol azteca en votos en Pachuca. "Estamos hablando de más de 
22 mil votos de ventaja que tiene el PAN sobre el PRD, por lo que esto nos obliga a encabezar la coalición. Porque el PAN 

con o sin coalición va a ganar la presidencia municipal de Pachuca." Ante las declaraciones que realizó el senador 
perredista en el sentido de que en la contienda electoral estatal pasada los guadarramistas anularon cerca de 50 mil 

boletas electorales, Juan Carlos Robles invitó al perredista a no "tratar de venderle chiles a Herdez", ya que fueron poco 

más de 30 mil los votos anulados en el proceso electoral en el que participó Xóchitl Gálvez. "Con esto el senador demuestra 
que no está bien enterado de lo que pasó en la jornada electoral y mucho menos de cómo se dio el voto en Pachuca. Su 

postura es respetuosa, pero que no pierda el suelo." En conferencia de prensa, Robles Acosta aseguró que esta semana 
mantendrá reuniones con el Comité Directivo Estatal del PAN para informarles sobre las pláticas sostenidas con otros 
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partidos, como PRD, PT y Convergencia y hacer formal la postura de que si el candidato no es panista, no irán en coalición. 

(Miguel Ángel Carrasco, página 08)  

Sol de Hidalgo-Guadarrama va por alcaldía pachuqueña: La experiencia del profesor José Guadarrama Márquez, 

senador de la República de mayoría por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), le permite guardar los tiempos, las 
formas y los comentarios sobre su posible postulación como candidato a la Presidencia Municipal de Pachuca. Sin embargo, 

con OJO: POLÍTICA rompe el esquema y deja claro: "No voy, sino voy a ganar". Casi 40 años de trayectoria en la vida 

pública del estado le permiten tener un concepto real de su futuro a corto tiempo. "No se trata de levantar la mano nada 
más porque sí. El escenario, en Hidalgo, es diferente a lo que se vivía en los últimos años. Existe una mayor participación 

de la ciudadanía, y también un mayor razonamiento en el voto", precisa. A unos meses de que cumpla su quinto año como 
senador, hace un alto y reflexiona sobre su trayectoria, así como las posibilidades de ser, primero, candidato al 

Ayuntamiento capitalino, y segundo, de cómo obtener el triunfo. LA PROPUESTA DE LA SOCIEDAD CIVIL Aclara que no ha 
sido él, sino la sociedad civil, por medio de comerciantes, empresarios y profesionistas, quien lo ha colocado como un 

posible abanderado no sólo de su partido, el PRD, sino de la sociedad civil pachuqueña, donde convergen diferentes 

fuerzas ideológicas del PRI, PAN y otros partidos como el PT y Convergencia. Reconoce en su instituto político el lugar que 
le han dado, a través del Comité Municipal de Pachuca. Señala, no obstante, que la ciudadanía lo que quiere es una figura 

distinta para que ejerza un cambio, pero no un improvisado o improvisada. "Alguien con experiencia, que sepa cómo 
gobernar la capital del estado. Que tenga la oportunidad de equilibrar un desarrollo estatal, mediante, también, la capital 

del estado", menciona. UN PROYECTO REAL, NO DE PASO José Guadarrama aclara que, por el momento, no ha definido si 

participará, o no, en la contienda para elegir candidato a la alcaldía de Pachuca. De hacerlo, enfatiza, lo hará con un 
proyecto que permita generar empleo y garantizar la seguridad pública de los pachuqueños, así como una educación de 

calidad, con una "ciudad verde" que priorice el desarrollo del hábitat y, al mismo tiempo, se caracterice por ser limpia y 
atractiva para el turismo. Muy importante, argumenta el senador, es fortalecer al sector comercio, sobre todo a los que, por 

décadas, están arraigados en la ciudad. Recuerda que son ya 34 años de vivir en la Bella Airosa, y de convivir, directa e 
indirectamente, con sus habitantes de barrios, colonias y comunidades. "A diferencia de otros políticos, no veo a Pachuca 

como un botín. Aquí han crecido mis hijos y aquí, con ellos y con mi esposa, nos vamos a quedar", indica. LA EXPERIENCIA 

DE SABER GOBERNAR Guadarrama Márquez que no es un improvisado en el ejercicio de Gobierno. Primero, señala, fue 
alcalde a los 23 años, de su natal Jacala. El primero, a esa edad, en el ámbito nacional. Además, el único político, en el 

ámbito nacional, en haber sido dos veces senador, en con dos partidos (PRI y PRD, respectivamente). Más aún, se jacta de 
haber obtenido la votación más alta, históricamente, en Hidalgo, en procesos de elección de presidentes de la República y 

gobernadores, con una cifra de 451 mil 153 votos. "Experiencia, en el ejercicio de Gobierno y fuera de él, la tengo. Nadie, 

en trayectoria, me gana en este momento", precisa (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Pedraza se muestra feliz por nueva Ley Indígena: El diputado federal Héctor Pedraza Olguín manifestó su 

beneplácito e hizo un reconocimiento al Congreso del estado por impulsar la Ley de Derecho y Cultura Indígena, a fin de 
cumplir con el mandato constitucional establecido por el Congreso de la Unión en el 2011, donde se dispone que sean las 

propias entidades federativas que legislen en esta materia de acuerdo a sus condiciones locales. Actualmente los indígenas 

representan el 10 por ciento de la población total, la gran mayoría en condiciones de pobreza extrema; En Hidalgo, según 
datos del Consejo Nacional de Población (Conapo), el 17 por ciento de dos millones 235 mil 591 habitantes, son indígenas. 

“En el país no habrá igualdad, democracia y justicia social, si no se impulsan leyes que permitan a la sociedad transitar en 
un marco de respeto, sobre todo para un sector tan importante como el de los pueblos indígenas, quienes representan un 

patrimonio cultural vivo para la humanidad que debe ser preservado y venerado”. Pedraza dijo que es importante contar 

con una ley que sintetice los anhelos en educación, salud, en la preservación de la cultura y el derecho de los pueblos 
indígenas para ser protagonistas de su propio destino.  (redacción, página 11) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIFH inaugura dos Unidades Básicas de Rehabilitación: La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Laura 

Vargas inauguró dos de las ocho Unidades Básicas de Rehabilitación (UBR) que se abrirán en lo que queda de su 

administración en los municipios de Mixquiahuala y Tetepango. Señaló que la inversión para abrir las ocho nuevas UBR será 
de dos millones de pesos y brindarán atención en otros municipios como Tepehuacán, Pacula, Nicolás Flores y Zimapán. 

“Tenemos unidades en Tetepango, Pacula, Zimapán y Nicolás Flores, esas son las que ya están listas para inaugurarse. 
Para poder apoyar las ocho Unidades Básicas de Rehabilitación hablamos de una inversión de más de dos millones de 

pesos por parte del DIF estatal, independientemente de lo que ponen los municipios. En total tenemos 40 en todo el estado 
y con esto llegaremos a 48”. Laura Vargas señaló que uno de los objetivos del gobierno estatal es crear una red integral de 

atención para las personas con discapacidad, primero acercando los servicios con la puesta en marcha de cuatro Centros de 

Rehabilitación y 42 Unidades Básicas de Rehabilitación, luego con la entrega de más de 30 mil ayudas funcionales a toda la 
población que lo requiere y finalmente entregando proyectos productivos para el auto sustento de las mismas. Dijo que 

para poner en funcionamiento cada una de las Unidades Básicas de Rehabilitación fueron necesarios cerca de 320 mil 
pesos, invertidos por el Sistema DIF Hidalgo y la obtención del inmueble, mismos que fueron responsabilidad del municipio. 

La presidenta del DIF estatal dijo que además se inaugurará un CRI en la zona Otomí-Tepehua, uno más en Huehuetla y se 

iniciará la construcción de otro en el municipio de Zacualtipán, los cuales ofrecerán servicio a personas de cualquier edad y 
con cualquier discapacidad, al contrario de los CRI Teletón, que apoyan sólo a menores de edad.  (redacción, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Madero pide a Creel “no irse por la libre”: El autodestape de Santiago Creel para candidatearse a la 

Presidencia de la República por el PAN, no cayó nada bien en la dirigencia nacional de este partido, cuyo presidente, 

Gustavo Madero, pidió “no irse por la libre”, y advirtió que este tipo de actitudes “nos distrae en estos momentos al resto 
de los políticos”. Por tal motivo, Gustavo Madero anunció que se elaborarán ya las reglas de comportamiento, de respeto 

para que este proceso se dé dentro de un acuerdo mínimo de entendimiento y que “no se vaya cada quien por la libre y 
pueda generar problemas en el partido”. Precisó que dichas reglas estarán listas dentro de diez días y reiteró la importancia 

de las mismas para evitar problemas de falta de acompañamiento o entendimiento. Para ello, dijo, vamos a llamar a la 

Comisión Política, precisamente para dar una respuesta y una propuesta para todos los aspirantes que tengan las mismas 
condiciones de equidad y trabajar en su proyecto que es legítimo y válido, pero siempre en un marco de respeto a la 

institución y a los otros contendientes. “Necesitamos hablar de este tema con cada uno de los aspirantes para hacerlo de 
manera ordenada, dialogada y que no haya sorpresas ni nadie sienta que existe un piso disparejo”, subrayó. Entrevistado 

en Xicoténcatl, Madero consideró que es natural que los que tengan interés en participar en las elecciones de 2012, como 
el caso de Santiago Creel, lo manifiesten. “Creo que nos distrae en este momento al resto de los políticos, cuando debemos 

concentrarnos en aprovechar estos meses, estos años, para sacar adelante las reformas. “Es natural que ellos así lo hagan, 

pero el resto de los políticos debemos concretarnos en seguir empujando la agenda de transformaciones y de cambios que 
puedan ayudarle a los mexicanos”, enfatizó. Aclaró que no se trata de frenar la decisión y el derecho que tienen los que 

aspiran a ser candidatos, “porque es claro que los otros partidos están mucho más adelantados. Lo que digo es que toda la 
clase política debemos centrarnos en la agenda de cambios y reformas que necesitan los mexicanos”. Especificó que este 

no es un asunto de ventajas o desventajas, ya que todo mundo está consciente de las decisiones que debe tomar, si quiere 

participar en estos procesos, si lo quiere hacer con tiempo o esperar, son decisiones individuales. Madero fue enfático al 
reafirmar su compromiso de garantizar equidad para todos los aspirantes panistas a la candidatura presidencial, pero 

también señaló: “Haré un llamado para que este tipo de manifestaciones (como la de Creel) se den con orden”. Madero 
habló también de la posible alianza PAN-PRD en el Estado de México y dijo que aún no hay nada concreto, y depende de 

muchas condiciones para que se realice; hasta ahorita, precisó, “simplemente hay acercamientos”. (Heliodoro Cárdenas, 

página 18) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

que de la sesión del Consejo Político Nacional del PRI, el discurso de Beatriz Paredes fue lo mejor, aunque se hizo evidente 
la tristeza tanto de ella como de Jesús Murillo Karam. Quienes saben del asunto señalan que Paredes manifiesta que con la 

llegada de Humberto Moreira al CEN, Elba Esther Gordillo se vuelve a apoderar del PRI. 

Lo cierto es que todos los personajes reunidos ayer decidieron darle los reflectores a su todavía dirigente. 

que en una posada navideña celebrada el fin de semana en la casa de Gobierno del Estado de México, en Toluca, Enrique 

Peña Nieto elogió la gran capacidad operativa del gobernador Miguel Osorio Chong, lo que lo posiciona entre el grupo de 
gobernadores priistas como una pieza clave para el que quiera acceder al mandatario mexiquense. 

que ya despejado el camino en favor de Humberto Moreira rumbo a la dirigencia nacional del PRI, el gobernador Miguel 
Osorio se perfila como el encargado de lograr la inclusión del “peñismo” dentro de la estructura del próximo Comité 

Ejecutivo Nacional del tricolor. 

¿Llegará algún hidalguense al equipo de la dirigencia nacional? 

que los empleados del PRI estatal tuvieron un largo fin de semana, pues les pidieron no presentarse hoy en las oficinas del 

bulevar Colosio debido a la reunión del Pleno del CEN. Como la sede estatal del tricolor estuvo reservada únicamente para 

los invitados, los acompañantes se quedaron afuera. 

El alto número de personas desbordó la capacidad del inmueble, y los baños portátiles colocados en el lugar resultaron 
insuficientes, por lo que era posible ver a algunos consejeros salir apurados para utilizar los baños del centro comercial 

aledaño. 

que la diputada Carolina Viggiano de Moreira, se le observó muy activa el fin de semana recorriendo colonias y barrios de la 

capital hidalguense. No pocos malpensados señalaron que su interés está puesto en llegar a la Casa Rule gracias a las 
elecciones del próximo año, algo que no logran entender, pues se supone que también se hará cargo del DIF estatal en 

Coahuila. 

¿Se clonará la diputada federal? ¿Acumulará millas de viajera frecuente entre Coahuila e Hidalgo? 

que la convocatoria del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para elegir candidatos a las presidencias municipales se 

publicará el 15 de enero próximo, con lo cual se dará el banderazo oficial a las precandidaturas en los diferentes partidos, 

aunque muchos suspirantes desde hace rato hacen trabajo político en los 84 ayuntamientos de la entidad. 

 (redacción, página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer durante el Consejo Político Nacional del PRI en Pachuca a quienes no los dejaban ni ir al baño fue a todos los 
diputados federales y hasta uno que otro gobernador, pues el cuerpo de seguridad de Enrique Peña Nieto se puso muy 

rígido con los que no son de su entera confianza, pues no dejaban a casi nadie que se acercara al gobernador del Estado 
de México.  

Dicen que los funcionarios estatales tuvieron que ir al centro comercial más cercano para hacer sus cosas. 

Que los policías municipales de Pachuca no se han enterado de que hay sanciones para quienes venda cuetes y fuegos 

pirotécnicos sin permiso, pues los más chismosos dicen que han visto a varios policías en las inmediaciones del mercado 
Primero de Mayo “solapar” a quienes venden estos productos, y no sólo eso, sino que algunos salen hasta con su 

dotación de palomas y cañones. Ojalá haya alguien que los ponga al tanto de las disposiciones de Ley. 

Que ayer el diputado federal del PRI Ramón Ramírez fue bateado nuevamente por la Federación en el tema de la 

refinería.  

Dicen que durante la comparecencia de la secretaria de Energía, Georgina Kessel, el legislador hidalguense hasta se pasó 
de los cinco minutos que les dan para exponer sus preguntas, pues muy emocionado pensó que podría obtener respuestas; 

sin embargo, la secretaria federal no quiso responder a ninguna pregunta y solo les dijo que les mandaría la respuesta a 

sus despachos. Pero lo peor, es que la secretaria se reía con las preguntas sobre la refinería. 

Que en el tema de alianzas, quien también resultó muy gallito es el líder del blanquiazul pero en Pachuca, Juan Carlos 
Robles. Similar a su jefe, Gonzalo Trejo, lanzó un mensaje a José Guadarrama, de quien volvió a decir que no sea 

iluso y no trate de romper la coalición opositora como lo hizo en la elección a gobernador, donde lo único que hizo fue 

desestabilizar a los partidos.  

Lo que no le han dicho a Robles es que ese es precisamente el trabajo del profe, quien se las sabe de todas, todas. 

 (redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No pertenecemos a un partido que se alía con quienes un día nos agreden, otro día nos desconocen y al otro día s 

celebran alianzas en la insolvencia moral.” Miguel Osorio, gobernador del estado, sobre las alianzas en el Consejo Político 
Nacional del PRI celebrado ayer en Pachuca.  

“Los operativos que vamos a realizar va ser con personal del secretario para que no exista fuga de información, ya que 

cuando llegábamos resulta que ya todos sabían.” Jorge Arturo Lucio, director de Protección Civil de Pachuca, sobre los 

operativos para detener a quienes vendan pirotecnia sin permiso. 

“Vamos a buscar el quinto puesto con mucha seriedad. Hay que cerrar el torneo bien, nos queremos ir con buen sabor.” 
Braulio Luna, mediocampista de los Tuzos del Pachuca sobre sus aspiraciones en el Mundial de Clubes celebrado en Abu 

Dhabi. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es injustificado un aumento al precio de la tortilla en Hidalgo, afirmó la delegación de la 

Procuraduría Federal del Consumidor... Todavía no inicia 2011 y ya están al acecho, ¡abusivos! ... (redacción, primera 
plana) 
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Uno más uno-Pachuquillas: Para no desconocer leyes sus derechos vecinales y ponerse al corriente en sus 

contribuciones que benefician a la comunidad de San Antonio Sabanillas, perteneciente al municipio de El Cardonal, los 

integrantes de la asamblea impusieron ayer a cada una de las ocho familias supuestamente morosas, la entrega de 40 
bultos de cemento y dos millares de Block... (redacción, primera plana) 

Plaza Juárez-Alfil negro…. 

Eréndira, la hermana incómoda de Xóchitl: Mal termina el año la señora Xóchitl, porque en esas cosas raras de la 
vida. como dice la canción, es su propia hermana, la maestra ERÉNDIRA CATALINA GÁLVEZ RUIZ. quien la exhibe como 

muy exigente con sus vecinos pero muy de manga ancha con los de su casa. Porque se da el caso de que mientras su voz 
es trueno en contra de los maestros “deshonestos” que cobran sin trabajar, pues desde su perspectiva ser comisionado es 

lo mismo que aviador; no dice nada de su hermana que deja de trabajar seis meses de acuerdo al permiso oficial que 
tiene, pero cobrando por una enfermedad que extrañamente le aqueja en los tiempos de campaña de su hermana y sin 

que esta enfermedad le impida andar haciendo campaña, como consta en los videos que mostró el presidente del PRI.  

Desde luego no dudamos de la enfermedad que avalan médicos del ISSSTE, pero no deja de llamar la atención que 
coincida enfermedad con tiempo de  campaña y que este mal le impida trabajar pero no cobrar, y que al mismo tiempo le 

permita hacer campaña por la hermana que es tan dura en contra de los que no trabajan pero sí cobran.  * OMAR FAYAD. 
El presidente del PRI hace notar lo anterior con documentos escritos y videos, y exige que se investigue el caso, ya que hay 

operadores políticos que participaron en la campaña de Xóchitl y están en la lista de maestros que no trabajan pero sí 

cobran, como su hermana Eréndira. Dijo que su partido exigía que se investigara a fondo el caso. * REACCIÓN ILÓGICA DE 
LAS GÁLVEZ La reacción a la denuncia de Omar no tiene sentido, es ilógica y llena de enojo. Se habla de denuncias en 

lugar de presentar pruebas que demuestren lo contrario de lo que se acusa y se hacen denuncias sin sentido. Lo que queda 
claro es que la acusación de Omar Fayad dolió y exhibió. Y que no se tienen pruebas de lo contrario. Es distinto reaccionar 

con la cabeza que denota inteligencia, a reaccionar con el hígado que denota intolerancia. En este caso la reacción está 
firmada desde el hígado. (Adalberto Peralta, página 02) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 12 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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